



学校だより

11 月号

～自分大好き 友だち大好き 共に学ぶ子 実践する子～
<http://www.edu.city.yokohama.lg.jp/school/es/morinodai>

運動会での大歓声

副校長 谷石 宏之

本格的な秋到来の季節にもかかわらず、長い秋雨前線や台風 21 号が大きな影響を及ぼしました。26 日に開催した「第 17 回運動会」は、平日開催となってしまいましたが、とびっきりの晴天に恵まれ、多くの保護者の皆様、地域の方々に足を運んでいただき、直接ご声援いただいたことに深く感謝いたします。ありがとうございました。結果は、8 点差の接戦で、5 年ぶりに赤組が勝利となりました。

子どもたちは、何度も「運動会前日」の緊張感を体験したと思います。延期の報を聞いたたびに、気持ちが緩んでしまいそうになったかもしれません。その都度、気持ちを盛り上げ、本番では素晴らしい動きを見せていました。ご家庭でも、細やかな声かけをしていただいたはずで、自分たちの演技・競技だけでなく、係の仕事や応援に全力で取り組んでいた姿は、大変誇らしく感じました。

運動会の応援風景を見ていて、ふと思い出したことがあります。近所に住む大学生のことで、少年野球チームに所属していた彼は、小・中・高校と主力で活躍し、そのまま大学へ進みました。しかし、大学では高い壁に阻まれているのか、活躍している話は聞かえてきません。

そんな彼のチームが、今秋、大学のリーグ戦で優勝したことが新聞で報じられていました。新聞報道当日に、自宅前で素振りをしている彼

に会いました。どんな声をかけたらいいいのか、と躊躇していると、彼の方から声をかけてきてくれました。

「おかげ様で優勝できました」

「すごいチームメートがいます」

話を聞いてみると、彼は背番号をもらうことなく、優勝の瞬間をスタンドで迎えたそうです。そんな彼が、前向きな言葉で、本当にうれしそうに近況を伝えてくれるのです。

彼がなぜそんなに明るく、前向きにふるまうことができるのかを考えてみました。彼は、チームの中に居場所を見つけ、日頃、励ましの声をかけてもらいながら、認めてもらう経験を積み重ねているのではないかと思います。

運動会で必死に声援を送っていた子どもたちは、練習期間を通して、自分のチームへ所属している意識を高めていったのでしょう。そして同時に、普段から学級や学校、家庭や地域の方からの声かけや認めてもらう経験の中で、自分の言動に自信をもち、相手を認めることができるようになっていたのでしょう。

のどがかれるほど声援を送り、得点発表に全身を使って一喜一憂している子どもたちの姿を見て考えたことです。たくさんのエネルギーを子どもたちからもらった、忘れられない運動会になりそうです。

11月の行事予定

日	曜日	児童活動・行事
1	水	2年まちたんけん ボランティア清掃
2	木	ふれあいタイム④(1校時) 就学時健診 午前授業 はまっ子読書の日
3	金	文化の日 (中山まつり)
4	土	
5	日	
6	月	4年愛川宿泊体験学習① 学校カウンセラーAM・PM
7	火	4年愛川宿泊体験学習②
8	水	4年3校時から登校
9	木	1年こどもの国遠足
10	金	(2年遠足予備日)
11	土	中山中70周年記念式典
12	日	
13	月	朝会(読書集会) 避難訓練(火災:3校時)
14	火	学校カウンセラーPM
15	水	*音楽集会(1年発表) 午前授業 給食あり
16	木	6年歴史博物館見学 5年収穫祭(お餅つき)
17	金	5年区球技大会 教育実習終了
18	土	*花いっぱい活動 事前掘り起こし
19	日	
20	月	朝会(3年音楽会発表) 花いっぱい活動(2年)
21	火	6年昔の本に触ってみよう (1年遠足予備日)
22	水	学援隊の方に感謝する会 8組校外学習 代表委員会
23	木	勤労感謝の日
24	金	クラブ活動⑦ (花いっぱい活動予備日)
25	土	土曜参観2・3校時 (給食あり:午前授業) 3年・8組親子交流会
26	日	
27	月	土曜参観代休
28	火	学校カウンセラーAM
29	水	集会(保健)
30	木	3年緑区音楽会 (みどりのアートパーク)

お知らせ



読書月間 2日(木)～30日(木)

2日(木)は「はまっ子読書の日」です。この日から読書月間として、読書の木・おはなし列車・読書集会など進んで本を読もうとする意欲を高めるため、校内で様々な取り組みを行います。今まで以上に本に親しめるとよいです。



土曜参観 25日(土)

2・3校時が全クラス授業公開となります。午前授業で給食はあります。

9:35～10:20 2校時(3年親子交流会)

10:20～10:35 中休み

10:40～11:25 3校時(8組親子交流会)

*各学年運動会演技も発表する予定です。詳しい日程や授業教科・単元などのお知らせは、後日配付いたします。是非、ご参観ください。

夢いっぱいぐるぐる展

1日(水)～10日(金) 8:30～16:00

緑区内小学校の絵画展です。1階わいわいホールに展示します。各学年本校代表の作品も展示されます。是非ご覧ください。

*10月号から日時が変更になっています。

★学校カウンセラー来校日

6日(月) AM・PM

14日(火) PM 28日(火) AM

ご相談のある方は、事前に副校長または児童支援専任田後教諭までご連絡ください。(TEL 931-2047)

★12月初めの主な行事予定

1日(金) 委員会活動

6日(水) 横浜市一斉授業研究日

(午前授業 給食あり)

*個人面談(全5回;詳しくは後日お知らせします。)

4日(月) 5日(火) 7日(木)

8日(金) 11日(月)

1年生

～運動会のダンス～



きのう、ふれあいタイムで、1ねんせいのはっぴょうをしました。おどったのは、「モリナとでんせつのうみ」です。ポンポンをもっておどりました。ひとにみせたことはなかったから、きんちょうしました。たのしかったです。

きょうはたいいくがありました。2ねんせいとみせっこしました。さいしょからさいごまで、2ねんせいに「モリナとでんせつのうみ」のダンスをみせて、ちょっとはずかしかったです。でも、2ねんせいのダンスをみることができて、うれしかったです。

2年生

～音楽鑑賞教室～

わたしがいちばん楽しかったことは「14ひきの朝ごはんです。どうしてかと言うと「丸木ばしをわたろう」のきょくが、ぼうけんに行っているようになっていて、ウキウキしたからです。

わたしがいちばんすごいと思ったのはピアノのえんそうです。どうしてかと言うと、気持ちをピアノにつたえているようにしていたからです。「星にねがいを」の歌も、声をふるわせていて、すごいなと思いました。

ぼくが楽しかったのは「うたえバンバン」です。どうしてかと言うとみんなで歌えたからです。ぼくは、いろいろな音をピアノだけで出すことができるのを、はじめて知りました。またききたいです。

3年生

～味の素工場見学～

味の素工場に入ったらかつおのおいがすごいしたので、いっぱいかつおをつかっているんだなと思いました。

味の素の商品はぜんぶで1700しゅるいときいて、とてもびっくりしました。わたしの家にあるものや、知っている商品からすると、こんなにあるなんて思わなかったです。

わたしが味の素工場に行って思ったことは、工場ではたらく人は、ぼうしの上にヘルメットをかぶって、マスクをしていてそれだけ、えいせいめんいきをつけているんだなと思いました。

4年生

～後期の目標～

算数の計算で、1問にかかる時間を短くして、スラスラと書けるようにする。できないことがあっても、あきらめない。にげずがんばる。あいさつをしっかりとする。友達を大切に、仲良くする。けんかのもとをつくらないようにする。やることはやる。

もっと進んで手をあげる。説明できなくなり、あせってしまうことがあるから、落ち着いて考える。漢字のテストで100点をとる。いつも静かに話を聞くしせいを身に付ける。大きな声であいさつをする。係活動では、しっかりと自分のやるべきことをやる。

学級会などで、もっと手をあげて意見をいう。字をきれいに書く。ノートをしっかりと写す。先生が話しているときは、最後まで話を聞く。毎日手洗い・うがいをして、かぜをひかないようにする。身の回りの整理をする。毎日、しっかりとあいさつをする。

5年生

～稲作体験 5年5組～



のこぎり鎌は、使う時、手を切ってしまうことがあります。けれど使い方に気を付けてできました。稲作の会やボランティアの方々ありがとうございました。

僕は、稲刈体験をして、苦労をして米を作っていることがわかりました。これからは、そういうことを考えて、ごはんを食べたいと思います。

稲刈を、実際にやってみると、おどろくぐらいに大変で、とても疲れしました。お米は、毎日当たり前のようには食べていますが、これからはもっともっとお米を大切にしたいです。

洋服がよごれて、いやだなと思ったけど、よごれるほど、がんばってる証だなと思ってきました。体験を通して、大変で疲れる仕事も、きっちりやろうと思いました。

6年生

～横浜市体育大会～

私たちは、10月18日、よい天気めぐまれて、市体育大会に行ってきました。

私は選手にはなりませんでしたが、選手ではなくても、他の学校の人たちと、レッツダンスをおどったり、長なわをしたり、応援したりすることはできます。

レッツダンスでは、練習の時も努力したので、本番では、みんなでそろえ、うまくきれいにおどることができたと思います。家に帰って動画を見ると、他の学校ともそろってきれいでした。

長なわもレッツダンスもがんばったけれど、森小の応援もがんばりました。『あげあげこいこい』という応援をしたり、これから走る選手の名前を言って応援したりと、みんなでエールを送りました。他の学校の人たちも、大きな声で席から応援していて、会場がすごくもりあがっていました。

他の学校の人たちとおどったり、長なわをしたりすることができていい思い出ができました。

8・9・10組

～うんどうかいのれんしゅう～

ぼくは、うんどうかいのれんしゅうをがんばりました。とくに、デカパンをがんばりました。れんくんとはしります。

ぼくは、うんどうかいのれんしゅうをがんばりました。ひるやすみに、みんなでおどりました。ハイハイのところが好きです。